

Informe sobre Informalidad Laboral en Arica y Parinacota - 2023

El presente informe analiza la situación de la informalidad laboral en la Región de Arica y Parinacota durante el año 2023, centrándose en el último trimestre comprendido entre octubre y diciembre, informe INE febrero de 2023.

Personas Ocupadas Informales

Durante el trimestre en cuestión, se observó un aumento del 1,8% en el número de personas ocupadas informales en comparación con el mismo periodo del año anterior. Esto representó un incremento de 700 personas, alcanzando un total de 39.327 individuos en situación laboral informal. Este crecimiento estuvo impulsado principalmente por el aumento en la ocupación informal femenina (3,9%), mientras que la ocupación informal masculina experimentó una ligera disminución (-0,2%).

Tasa de Ocupación Informal

La tasa de ocupación informal en la región alcanzó el 35,1%, mostrando un aumento de 0,6 puntos porcentuales en comparación con el año anterior. Este incremento se debió al aumento en el número de personas ocupadas informales, contrastando con la disminución del total de personas ocupadas. Por sexo, la tasa de ocupación informal femenina se situó en 39,0%, mientras que la masculina fue de 32,0%.

Análisis por Tramo Etario

El incremento en la ocupación informal estuvo influenciado principalmente por los tramos de edad de 55 años y más (33,4%) y de 35 a 54 años (1,6%). En contraste, el tramo de 15 a 34 años experimentó una disminución del 13,6%. Se observó una mayor afectación de la informalidad en los extremos de edad, tanto en jóvenes como en personas mayores.

Categoría Ocupacional

El crecimiento del 1,8% en la ocupación informal se atribuyó principalmente al aumento de personas trabajadoras por cuenta propia, que mostraron un incremento del 8,2%. Por otro lado, las personas asalariadas experimentaron una disminución del 0,7% en doce meses. Las personas trabajadoras por cuenta propia representaron el 63,4% del total de la población ocupada informal, mientras que las asalariadas representaron el 29,9%.

Horas Habitualmente Trabajadas

En cuanto a las horas trabajadas, se observó un crecimiento en aquellas personas que laboraron de 31 a 44 horas y de 46 y más horas, con incrementos del 9,6% y 14,3% respectivamente. Por el contrario, el trabajo a tiempo parcial, de 1 a 30 horas, experimentó una contracción del 4,6%. Se evidenció que, en promedio, los ocupados formales trabajaron 10,5 horas más que los ocupados informales.

La informalidad laboral en la Región de Arica y Parinacota en el último trimestre de 2023 mostró un ligero incremento, tanto en términos absolutos como en la tasa de ocupación informal. Este aumento estuvo influenciado por el crecimiento de la ocupación informal en el segmento de trabajadores por cuenta propia, mientras que las personas asalariadas experimentaron una ligera disminución. Se observó una mayor incidencia de la informalidad en los extremos de edad y en aquellos que trabajan a tiempo parcial. Estos hallazgos sugieren la necesidad de políticas específicas para abordar la informalidad laboral y promover condiciones de trabajo más estables y formales en la región.